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ВЗГЛЯДПРИСТАЛЬНЫЙ

••  8 октября на площадке НИТУ «МИСиС» пройдут основ�
ные мероприятия VI Всероссийского Фестиваля науки в
Центральном административном округе. 

Гостей фестиваля ждет большая разнообразная программа.
Школьникам раздадут «Зачетки абитуриента», в которые будут
проставлять баллы за участие в различных конкурсах. Ребята смо!
гут обменять свои зачетки на сувениры. В программе – награжде!
ние победителей студенческих научных конкурсов, презентации,
экскурсии, интерактивные развлекательные программы. Перед
главным корпусом свое искусство покажут члены Союза кузнецов
России, участники реконструкции древних боев, фолк и рок!му!
зыканты.  В 14.30 в актовом зале ДК начнется праздничное шоу –
презентация энциклопедии «Металлургия и время». Книга, посвя!
щенная 300!летию со дня рождения М.В.Ломоносова, написана
коллективом авторов МИСиС и издана при финансовой поддерж!
ке Объединенной металлургической компании. В рамках шоу
пройдет посвящение первокурсников в студенты. 

Подробная программа на сайте misis.ru 

••  До 15 октября принимаются заявки на именные стипен�
дии компании «Металлоинвест»

Стипендия в размере 5000 рублей выплачивается ежемесяч!
но в течение учебного года (с сентября по июнь). Соискателями
могут быть студенты, обучающиеся на 1 курсе магистратуры
НИТУ МИСиС по программам подготовки: металловедение; об!
работка металлов давлением; производственный менеджмент;
технология прокатных производств; инновационные технологии
сталеплавильного производства; консалтинг по внедрению биз!
нес!приложений (на основе Oracle, SAPи др.); бизнес!аналитика
при проектировании и внедрении корпоративных информацион!
ных систем. Соискателю необходимо заполнить анкету и опрос!
ник (размещены на misis.ru), приложить копию диплома бакалав!
ра с результатами успеваемости и в срок до 15 октября отпра!
вить по адресу career@metinvest.com (тема письма: «Стипенди!
альная программа»)

••  26 сентября – 1 октября в санатории «Волжский утес»
на территории Самарской области прошел Финал II Всерос�
сийского конкурса «УМНИК на СТАРТ».

Организаторами выступили Фонд содействия развитию ма!
лых форм предприятий в научно!технической сфере, Министер!
ство образования и науки РФ, Правительство Самарской области
и Инновационно!инвестиционный фонд Самарской области. Под!
держку в организации мероприятия оказала «Российская венчур!
ная компания».В течение недели 187 молодых представителей ву!
зов, НИИ и инновационно!технологических центров представляли
проекты коммерциализации своих разработок. По итогам работы
конкурсных комиссий по 5 научным направлениям, поддерживае!
мым Фондом, победителями финала II Всероссийского конкурса
«УМНИК на СТАРТ» стали 60 молодых ученых из 32 регионов.
НИТУ «МИСиС» был представлен тремя проектами по направле!
нию Н4 – электроника, приборостроение, машиностроение:
«Производство высокопрочного композиционного материала
«осевой твердосплавный режущий инструмент ! керамическое
нитридное многокомпонентное многослойное покрытие», автор
Алексей Волхонский; «Модернизация технологии производства
кремниевых полупроводниковых приборов методом радиацион!
ного воздействия», автор Андрей Дренин; «Разработка и произ!
водство высокоскоростных кристаллизаторов для машин непре!
рывного литья заготовок», автор Андрей Шапиро. Победителем
финала II Всероссийского конкурса «УМНИК на СТАРТ» от НИТУ
«МИСиС» стал Алексей Волхонский. Проект Алексея признан луч!
шим по научному направлению Фонда Н4! Общероссийская об!
щественная организация  «Молодая инновационная Россия»
(«МИР») вручила Алексею сертификат на двухнедельную стажи!
ровку за рубеж на интересующее его производство.
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НОВОСТИСТАЛЬНЫЕ

21 сентября Совет по грантам Правительства РФ
определил имена 39 ученых – победителей второго
конкурса на государственную поддержку научных ис�
следований, проводимых под руководством ведущих
ученых в российских вузах. 

В конкурсе приняли участие 517 ученых совместно со
176 вузами. В числе победителей ! два проекта, представ!
ленных на конкурс НИТУ «МИСиС», которые получат финан!
сирование в размере по 150 млн. рублей каждый. 

В области нанотехнологий это проект под руководством
Дмитрия Гольберга, в области физики – проект под руко!
водством Алексея Устинова. 

Дмитрий Гольберг – один из первых в мире исследова!
телей нанотрубок из нитрида бора и всемирно признан!
ный эксперт в этой области. Он автор или соавтор более
420 оригинальных статей в рецензируемых международ!
ных журналах. Автор 35 японских и американских патен!
тов. Дмитрий Гольберг оценивается как четвертый из наи!
более цитируемых в области материаловедения ученых,
родившихся в России. В 1983 году он окончил МИСиС с
красным дипломом по специальности «Материаловеде!
ние», в настоящее время занимает должность профессора
Университета Цукубы в Японии и директора международ!
ного центра материалов Nanoarchitectonics. Дмитрий Вик!
торович откроет в МИСиС лабораторию неорганических
наноматериалов.

Алексей Устинов будет создавать в МИСиС лаборато!
рию сверхпроводящих метаматериалов. В сферу его науч!
ных интересов входит физика низких температур, сверхпро!
водимость, сверхпроводниковая электроника, квантовая ко!
герентность, квантовые биты (кубиты), реализация кванто!
вого компьютера, физика наноструктур, наноэлектроника,
терагерцовые генераторы и детекторы. Алексей Устинов ав!
тор 250 работ в реферируемых научных журналах и 2 патен!
тов, индекс цитируемости Хирша:  h = 27 (основан на учете
публикаций исследователя и числа цитирований этих пуб�
ликаций. Сколько�нибудь успешный ученый в области фи�
зики должен обладать h�индексом не менее 10�12 – ред.)

Алексей Валентинович – член Немецкого физического
общества и Американского физического общества. В 1984
году он окончил с красным дипломом МФТИ, а сейчас зани!
мает должность профессора, заведующего кафедрой и ла!
бораторией экспериментальной физики в Университете
Карлсруэ в Германии. 

Соб. инф.

28 сентября наш ректор встре�
тился с руководителями металлур�
гических компаний по работе с пер�
соналом.

Система образования в универси!
тете меняется в соответствии с требо!
ваниями сегодняшнего дня, и для вуза
важно знать мнение людей, которые
определяют кадровую политику. «Ме!
таллургия есть и еще много десятиле!
тий будет ключевой отраслью эконо!
мики, ! заявил, открывая встречу,
Дмитрий Ливанов, ! и мы видим наш
университет в качестве интеллекту!
ального, технологического и кадрово!
го центра поддержки развития метал!
лургии в России».  

Сейчас отрасль находится в слож!
ном положении. Средняя производи!
тельность труда составляет около 30
процентов от того, что есть в развитых
странах, уровень применяемых техно!
логий – 70 процентов. По итогам при!
емной кампании 2011 года профес!
сии, связанные с металлургией, нахо!
дятся в нижней части рейтинга абиту!
риентских предпочтений 

С другой стороны, есть компании,
которые активно модернизируются, за!
купают оборудование, привлекая
иностранных специалистов. Есть при!
меры успешного взаимодействия ме!
таллургических компаний с городской
администрацией и школами, что позво!
ляет без проблем набирать абитуриен!
тов на среднее и высшее профессио!
нальное образование по металлурги!
ческому профилю. Проблема в отсут!
ствии коммуникации – выпускники школ
не мотивированы и часто не представ!
ляют, какие компании занимаются про!
изводством и что предлагают молодежи
в плане карьерных перспектив. 

«Наиболее подготовленные вы!
пускники школ, которые хотят изучать
металлургию,  сегодня здесь, в этих сте!
нах. Доступ к ним открыт. Размещайте
свою информацию, взаимодействуйте с
этими людьми. Эти люди не только мо!
тивированы, но хорошо подготовлены»,
! подчеркнул Дмитрий Ливанов. 

Основное внимание в МИСиС уде!
ляется конкурентоспособности выпу!
скника на рынке труда (и, соответ!
ственно, отбору лучших абитуриентов)
и практичности. С этой целью вводит!
ся несколько ступеней образования,
начиная с прикладного бакалавриата –
это два года обучения и диплом о
среднем профессиональном образо!
вании (недавно к университету присо!
единены Выксунский металлургичес!
кий техникум и Оскольский политехни!
ческий колледж). Молодые люди, про!
явившие способности к обучению, мо!
гут в дальнейшем перейти в академи!

ческий бакалавриат, а затем в магист!
ратуру. В филиалах упор будет сделан
на развитие первой и второй ступеней
бакалавриата и, в особенности, на
практическую составляющую: после
каждой ступени предполагается рабо!
та на производстве. В головном вузе
приоритет отдан развитию магистра!
туры. В Москве смогут продолжить об!
разование талантливые молодые лю!
ди, как «свои» бакалавры, так и при!
шедшие из других вузов. 

«Мы будем обучать наших студен!
тов современным технологиям, даже
если они пока не используются в Рос!
сии. Мы развиваем контакты с нашей
технологической диаспорой – людьми,
которые работают за рубежом и доби!
лись там успехов. Мы активно пригла!
шаем иностранных ученых и препода!
вателей, в том числе и в области ме!
таллургии», ! перечислял ректор. 

Окончание на стр.2

Кто они, «варяги»? 

Ректор приглашает металлургов! 

НИТУ «МИСиС» объявляет конкурс на должности
Профессора – по кафедре экономической теории (1).
Доцента – по кафедре АСУ (1).
Старшего преподавателя – по кафедре экономической тео!
рии (3).
В конкурсе на замещение должности профессора, доцента мо!
гут участвовать лица, имеющие соответствующее ученое зва!
ние, ученую степень по данной специальности; на должность
старшего преподавателя – участники конкурса должны иметь
законченное высшее образование по соответствующей специ!
альности.
Заявления подаются в Ученый совет университета
(Б0613) в течение одного месяца после опубликования
объявления в газете «Сталь». По вопросам конкурса обра0
щаться по телефону: (499) 237 84 45.

Магниты притягивают… на конференцию (стр. 2)



Владимиру Григорьевичу 
Костишину 50 лет!

В конце 2009 года он по
просьбе коллектива кафедры
технологии материалов электро�
ники включился в борьбу за мес�
то руководителя нашего подраз�
деления и подавляющим боль�
шинством голосов был избран
заведующим кафедрой .

Родился В.Г Костишин в селе
Подлесье Ивано!Франковской об!
ласти  в рабочей семье. С юношес!
ких лет имел разносторонние инте!
ресы: увлекался радиолюбитель!
ством, рисованием и резьбой по де!
реву, учился в классе с углубленным
изучением языка и литературы. На
профессиональном уровне занимал!
ся спортом – были успехи в боксе.
Хотел попробовать себя и в медици!
не. Но физика все же пересилила, и
он после окончания школы с золотой
медалью поступил на физический
факультет Львовского государствен!
ного университета (специальность
«Радиофизика и электроника»).

После окончания в 1983 году уни!
верситета в течение двух лет работал
мастером на радиозаводе, в цехе
сборки магнитофонов под его нача!
лом трудились порядка ста человек.

С декабря 1985 года В.Г. Кости!
шин – очный аспирант МИСиС, и с
этого времени жизнь Владимира
Григорьевича неразрывно связана

с нашим вузом. Профессор Леонид
Михайлович Летюк, один из лиде!
ров ферритной отрасли в стране,
быстро оценил блестящие экспери!
ментаторские способности аспи!
ранта, его увлеченность наукой, не!
утомимую энергию и пригласил его
работать ассистентом. 

Совмещая научную работу с пе!
дагогической, В.Г. Костишин созда!
ет учебно!научную лабораторию по
изучению магнитных свойств и
структуры оксидных магнетиков, в
период выполнения кандидатской и
докторской диссертаций  тесно сот!
рудничает с профессорами Е.А. Ла0
дыгиным (МИСиС), А.А. Блиста0
новым (МИСиС), А.М. Балбашо0
вым (МЭИ).

В смутное время для выживания
пришлось параллельно заняться
бизнесом. Эта вынужденная мера
позволило не только «остаться в те!
ме», но и часть заработанных
средств тратить на научные изыска!
ния. После кончины Л.М. Летюка
В.Г. Костишин возглавил феррит!
ную группу.

Защита докторской диссертации
совпала по времени с жаркими бата!
лиями предвыборной борьбы. Проя!
вив бойцовский характер, Владимир
Григорьевич стал в одночасье заве!
дующим кафедрой и доктором фи!
зико!математических наук. Теперь
ему приходится отвечать не только
за свою группу ферритчиков, но и за
весь наш коллектив, поверивший в
него, вкладывать силы и средства в
развитие кафедры. Свое обещание
сохранить кадры и традиционные
направления Владимир Григорьевич
сдержал. В то же время он расширя!
ет сферу приложения своих сил
изысканиями в новых научных об!
ластях. Так, по его инициативе на ка!
федре ведется активная работа по
разработке композиционных фер!
ритсодержащих радиопоглощаю!
щих материалов, новых физических
принципов магнитной и магнитооп!
тической записи информации. 

В апреле 2011 года решением
международного жюри «Архимед!
2011» разработка «Радиопоглоща!
ющий феррит» группы ученых на!
шей кафедры (научный руководи!
тель В.Г. Костишин) награждена зо!
лотой медалью. Владимир Григорь!

евич – автор свыше 150 научных ра!
бот, из которых 25 составляют авто!
рские свидетельства и патенты.

По сути В.Г. Костишин поднял
наше подразделение на новый уро!
вень, и мы благодарны ему за это.
На кафедре проведен ремонт мно!
гих помещений, установлено обо!
рудование для общего лаборатор!
ного практикума, обновлены ауди!
тории. 

Отрадно, что после того как
Владимир Григорьевич возглавил
наш коллектив, здесь успешно ос!
ваиваются новые отрасли научной
проблематики, появляется моло!
дежь, проявляющая интерес к ис!
следовательской работе. В мае ка!
федра провела научный семинар по
достижениям в области роста крис!
таллов с участием японских специа!
листов. Наши аспиранты и студенты
с успехом выступают на различных
конференциях всероссийского и
международных уровней. 

В новом учебном году коллектив
кафедры, помимо традиционного
направления подготовки бакалав!
ров и магистров по электронике и
наноэлектронике, взялся за подго!
товку бакалавров по новому нап!
равлению: «Нанотехнологии и мик!
росистемная техника» (профиль
«Технологии функциональных мате!
риалов микро! и наноэлектрони!
ки»). Много сил и средств вложено в
кампанию 2011 года по набору сту!
дентов, в результате общий конкурс
на новое направление составил
около 7 человек на место. Заметно
вырос качественный состав перво!
курсников, и в этом тоже большая
заслуга заведующего. К нам приш!
ли абитуриенты, имеющие по ре!
зультатам ЕГЭ от 192 до 252 баллов,
так что средний балл превысил 200.

Мы желаем Владимиру Григорь!
евичу крепкого здоровья, которое
позволило бы ему воплотить свои
мечты и наши надежды по дальней!
шему развитию кафедры, верных
учеников, увлеченных сотрудников,
успехов в учебной и научной дея!
тельности, счастья в личной жизни.
Поскольку у него подрастают двое
детей, желаем также, чтобы у него
после работы оставалось больше
времени и на общение с ними.

Коллектив кафедры ТМЭ

Окончание. Начало на стр. 1
Исходя из этой же логики выстроены но!

вые образовательные стандарты. Главное –
способность действовать, воспринимать но!
вую информацию, руководить людьми, уп!
равлять технологиями».

Подробно о программе бакалавриата на
московской площадке рассказала начальник
Управления образовательных стандартов и
программ Наталия Золотарева. Новые
стандарты предусматривают интенсивную
подготовку по английскому языку и инфор!
мационным технологиям, курс общего инжи!
ниринга (который вообще никогда не препо!
давался в России), развитие личностных ка!
честв – коммуникации, работа в команде,
обучение лидерству. При этом сохранен ос!
новной объем подготовки по математике,
физике, химии и другим фундаментальным
дисциплинам. 

Поставлена задача, чтобы каждый сту!
дент, закончив бакалавриат, получил рабо!
чую профессию. Чтобы добиться такого ре!
зультата для всех без исключения, необхо!
димы более тесные контакты с работодате!
лями, и это тоже одна из целей сегодняшней
встречи. 

Что касается магистратуры, то она наце!
лена на подготовку инженерной элиты. Поэ!
тому магистратура в основном целевая, на
реальных проектах, с выплатой студентам
стипендии от компаний!заказчиков. Произво!
дственники приглашаются к активному учас!
тию в разработке новых стандартов магисте!
рской подготовки. 

Еще одна возможность подготовить высо!
коклассного специалиста ! это заочная маги!
стратура. Об этом говорил директор Институ!
та непрерывного образования МИСиС Вла0
димир Сапунцов. ИНОБР предлагает обра!

зовательные услуги любого уровня: повыше!
ние квалификации, профессиональную пере!
подготовку и заочную магистратуру. Все – с
применением разнообразных средств муль!
тимедиа, компьютерных тренажеров, которые
могут использоваться как при очном обуче!
нии, так и дистанционно. 

Для предприятий создана  единая точка
входа в области непрерывного образования с
возможностью получить как стандартный, так
и эксклюзивный образовательный продукт,
необходимый конкретной компании. Стои!
мость варьируется от нескольких тысяч руб!
лей на одного слушателя  до сотен тысяч на
группу в зависимости от трудоемкости,
эксклюзивности и условий проведения кур!
сов. Центр маркетинга образовательных ус!
луг ИНОБРа готов предоставить заказчикам
любые консультации и учесть все пожелания. 

Марина Нежурина, директор Института
информационных бизнес систем, который
также входит в структуру НИТУ «МИСиС», по!
делилась успешным опытом подготовки
IT!специалистов для бизнеса в рамках част!
но!государственного партнерства. Каждый
выпускник работает на том рабочем месте,
для которого его готовили, и в рамках ИИБС
возможно создавать специальные отрасле!
вые программы по IT для металлургии. 

В завершение выступлений представите!
лей университета начальник студенческого
отдела кадров Екатерина Вольнова расска!
зала о возможностях по подбору выпускников
МИСиС по заказам предприятий. 

Руководители кадровых служб, которые
представляли НЛМК, Северсталь, ЕВРАЗ,
ОМК, ТМК, Металлоинвест, Казхром, Каз!
цинк, РУСАЛ, Полюс Золото и другие компа!
нии, активно участвовали в обсуждении, де!
лились опытом и проблемами. Не хватает

людей с инженерными
компетенциями (средний
возраст персонала –
предпенсионный); вузы
готовят кого угодно, но не
инженеров; трудно удер!
жать молодого специа!
листа на производстве.
Развернулась даже дис!
куссия: захочет ли молодой человек с анг!
лийским языком, лидерскими качествами и
навыками презентации работать в металлур!
гическом цеху.

«Нам не нужен английский язык, это все
классно, но для нас это overqualified (избы�
точная квалификация – ред.), люди, которые
обладают такими знаниями, не задержатся у
нас на производстве», ! считает директор де!
партамента персонала «Металлоинвеста»
Светлана Стешина. С ней не согласна Ве0
нера Мухамедзянова, начальник департа!
мента управления персоналом ТНК «Казх!
ром». «Для нас английский – один из тех
предметов, которые необходимо знать спе!
циалисту, даже производственному. Мы зак!
лючаем все больше и больше контрактов с
иностранными компаниями на приобретение
оборудования, и для того, чтобы делать мон!
таж и эксплуатацию, надо работать с иност!
ранцами, а переводчики не всегда знают на!
шу технологию. Мне странно, что вы не заин!
тересованы в специалистах со знанием
иностранного языка». 

«У нас тоже шли большие, даже «крова!
вые» дискуссии по этому поводу, ! заметил
ректор, ! но мы приняли решение. Английский
язык – это язык, на котором говорит наука,
технологии, культура, образование. Так сло!
жилось, так же как в XIX веке был немецкий, а
до этого латынь. И если мы готовим специа!

листов высокого уровня, они должны знать
английский язык». 

Ярко выступил профессора кафедры обо!
гащения руд цветных и редких металлов Бо0
рис Горячев. На основе собственного много!
летнего опыта Борис Евгеньевич посоветовал
кадровикам организовывать студенческие
практики, используя их для привлечения мо!
лодых людей на производство. По мнению
профессора, металлургическое образование
– это хороший социальный лифт для ребят из
небольших городов, путь к достойной жизни и
повышению своего статуса, и именно практи!
ка помогает им увидеть свои жизненные
перспективы при работе на предприятии. 

В заключение ректор предложил прово!
дить подобные встречи регулярно и еще раз
подчеркнул заинтересованность университе!
та в сотрудничестве с работодателями. Это
оценка качества обучения, например, через
участие в Государственных аттестационных
комиссиях; участие в разработке образова!
тельных стандартов; презентации своих
предприятий; встречи с экспертным сообще!
ством, в том числе с иностранными специа!
листами; любые другие мероприятия, кото!
рые могут повысить уровень подготовки вы!
пускников. Ведь цель всех перемен в НИТУ
«МИСиС» ! выпускать специалистов, конку!
рентоспособных на мировом рынке труда. 

Пресс0служба 
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Ректор приглашает металлургов! 

Поздравляем Традиционно осенью раз в
два года в одном из красивей�
ших и древнейших городов Рос�
сии – Суздале – проводится
Международная конференция
по постоянным магнитам. 

Председателем оргкомитета
конференции уже более 20 лет яв!
ляется профессор НИТУ «МИСиС»
А.С. Лилеев. В этом году восем!
надцатая по счету конференция
прошла с 19 по 23 сентября, в ней
приняли участие более 130 человек.
Были представлены  организации

из производственной, научно!ис!
следовательской, образовательной
сфер и предприятия – потребители
магнитов из Москвы, Екатеринбур!
га, Санкт!Петербурга, Калуги, Тве!
ри, Владимира и других городов
России, гости из Японии, Герма!
нии, Австрии и стран СНГ. Было
сделано около 80 докладов, с пле!
нарным докладом выступил испол!
нительный директор японской ас!
социации производителей магни!
топластов доктор Кенджи Омори.

Цель конференции ! подведе!
ние итогов исследовательских ра!
бот, выполненных с 2009 по
2011 год по проблеме производ!
ства магнитотвердых материалов,
в том числе получения сырья и пе!
реработке отходов производства
постоянных магнитов, и постановка
задач на будущее. Особое внима!
ние уделено проблеме нехватки
сырья редкоземельных металлов
для постоянных магнитов и полити!
ке Китая в этой сфере. 

Доклады были посвящены фун!
даментальным исследованиям в
области физики магнитных явле!
ний, процессов перемагничивания
и структуры сплавов для постоян!
ных магнитов, разработке физи!
ческих основ новых технологий по!
лучения постоянных магнитов, но!
вых методов магнитных измере!
ний, включая вопросы физики, тех!
ники, метрологии, сертификации, а
также расчетам и моделированию
магнитных систем и применению

постоянных магнитов в приборах и
устройствах. 

Среди докладчиков увеличилось
число студентов и аспирантов. В ка!
честве соавторов докладов выступи!
ли около 30 студентов и аспирантов,
из них 11 – с кафедры физического
материаловедения НИТУ МИСиС
(14 докладов). Это позволяет поло!
жительно оценивать перспективу
обеспеченности научными кадрами.
МИСиС традиционно организует
участие в конференции в рамках
преддипломной практики студентов
специальностей «сертификация ма!
териалов» и «физика металлов», ко!
торые пишут дипломы на кафедре
физического материаловедения.

Среди молодых ученых был
проведен конкурс на лучшие науч!
ные доклады по секциям. Победи!
тельницей стала студентка нашего
университета. 

Уровень научных разработок,
представленных на конференции,
свидетельствует о том, что рос!
сийские специалисты продолжают
занимать достойное место в миро!
вой науке по многим научным нап!
равлениям, их работы известны за
рубежом. Участники отмечают, что
подобные конференции не только
способствуют получению новых
знаний и обмену опытом между
различными научными школами, но
и дают возможность хорошо про!
вести время в отличной компании и
просто отдохнуть.

Ольга АРИНИЧЕВА

Магниты притягивают… 
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Мы уже сообщали, что предсе�
дателем Нобелевского комитета
по физике в 2011 году был  избран
шведский ученый Борье Йоханс�
сон, почетный профессор МИСиС.
Это звание присвоено ему в 2004
году, за большой личный вклад в
сотрудничество между Московс�
ким институтом стали и сплавов,
Стокгольмским Королевским тех�
ническим университетом и Уни�
верситетом Упсалы.  

С ходатайством в Ученый совет
МИСиС о присвоении Б. Йоханссону
почетного звания обращался про!
фессор кафедры теоретической
физики МИСиС Юрий Векилов. 

0 Юрий Хоренович, расскажи0
те, пожалуйста, как началось это
сотрудничество? 

! У нас была некоторая корре!
ляция по научным интересам с Ко!
пенгагенским университетом, и я
послал в Данию своего аспиранта,
Игоря Абрикосова. Он поработал
год в Копенгагене у профессора
Скривера. Позже мне удалось свя!
заться с Борье Йоханссоном, пос!
кольку это был круг людей, которые
были заняты одним и тем же делом
– электронная теория металлов,
методы расчетов электронных
спектров.

Боря, как мы называли Борье,
был тогда заведующим кафедрой
Упсальского университета, уже с
именем, у него были хорошие рабо!
ты, которые до сих пор цитируются.
Он пригласил Игоря работать у него.
Затем я приехал туда в командиров!
ку, мы пообщались, и он предложил
сотрудничать, чтобы мои аспиранты
приезжали к нему. В России тогда

было трудное время, а он с удоволь!
ствием брал их на работу. 

Так у него появились последова!
тельно Игорь Абрикосов, который
быстро стал профессором, затем
Сергей Симак, Андрей Рубан, Па0
вел Коржавный, позже Наталья
Скородумова, тоже моя студентка,
и другие аспиранты. Все работали в
одном научном направлении – мы
занимались тогда электронной
структурой упорядоченных сплавов.
Начинали там работать и остава!
лись, Боря их устраивал – в Уп!
сальский университет, в Королевс!
кую технологическую школу (сейчас
Королевский технологический уни!
верситет), в другие европейские
университеты. 

Все выросли, защитили док!
торские в России, сами стали про!
фессорами. Игорь Абрикосов – ру!
ководитель большого департамента
в Университете Линчепинга, Сергей
Симак – профессор в этом же уни!
верситете, Андрей Рубан – профес!
сор КТУ. Павел Коржавный продол!
жает работать с Борье, они сейчас
начали заниматься сталями для
атомной промышленности, оболоч!
ками реакторов, материалами для
хранения ядерных отходов. 

0 Почему, на Ваш взгляд,
именно Борье Йоханссон стал
председателем Нобелевского
комитета по физике? 

! Исключительно за научные
заслуги. Он человек широких взгля!
дов и глубоких знаний. К тому же он
помогает другим. 

Ему непросто, у него есть зави!
стники ! это научный мир, там всег!
да конкуренция. Но я никогда не ви!

дел его раздраженным, озабочен!
ным, задумчивым. Всегда улыбка,
всегда ясный взгляд, ровное доброе
отношение. Очень открытый чело!
век, щедрая натура. Предельно
честный. Он не борется, спокойно
относится к недоброжелателям, и,
тем не менее, когда каждый раз ему
враги ставят подножки, оказывает!
ся на новой ступеньке. 

Борье всегда поддерживал на!
ших. Это мое личное мнение, но я
думаю, то, что Абрикосов и Гинз!
бург получили Нобелевскую пре!
мию, в чем!то его заслуга.

0 Говорят, Вы были на вруче0
нии Нобелевской премии?

! Был. Каждый лауреат может
пригласить бесплатно шесть чело!
век. Меня пригласил Алексей
Алексеевич Абрикосов (с 1976 по
1991 год � заведующий кафедрой
МИСиС, ред.) в 2003 году, когда Но!
белевскую премию по физике вру!
чали ему и Виталию Лазаревичу
Гинзбургу.  

Премии вручаются в Сток!
гольмском концертном зале. На
авансцене справа располагается
королевская семья, помощники,
секретари, а слева лауреаты. Выше
– симфонический оркестр и певица,
лучшая певица Швеции. Когда начи!
нается награждение, лауреаты под!
ходят к королю, он вручает медаль,
диплом, чек, и после каждого вруче!
ния певица исполняет оперную
арию. 

Потом все на автобусах едут в
городскую ратушу. Это великолеп!
ное, очень красивое здание. Банкет
проходит в гигантском зале с высо!
ким сводом, он выглядит как голу!

бое небо. Все расписано, кто с кем
сидит, рядом с каждым мужчиной –
его дама. Нас много было, русских
товарищей. Рядом с королем сидел
Абрикосов, он когда увидел, что его
дама – шведская принцесса, был
страшно доволен и расцвел улыб!
кой. У Гинзбурга дамой была коро!
лева. Света, жена Абрикосова, была
дамой короля и, по!моему, немного
скучала, хотя король ей что!то и го!
ворил. Моей дамой была жена пос!
ла Швеции в России, очень милая
женщина. 

На банкете подают замечатель!
ное шампанское – Дон Периньон,
полторы тысячи долларов бутылка,
очень вкусное. Плюс еще портвейн
из королевских запасов. 

0 Тосты говорят?
! Нет, там другая процедура.

В зале находится джаз!оркестр и
саксофонист. Сначала председа!
тель Нобелевского комитета гово!
рит несколько слов, затем солист
что!то играет, затем выступает фи!
зик, затем опять концертный номер,
и так далее. После каждого коротко!
го выступления исполняется очень
хорошая музыкальная вариация, и
это очень приятно.

На десерт приносят кофе, моро!
женое и шоколадную медаль. Бан!
кет длится до 11 часов вечера, по!
том все перемещаются в зал для
танцев. 

0 Наши тоже танцевали? 
! Еще как! Гинзбург с королевой

танцевал, Абрикосов с принцессой.
А открывают бал король с короле!
вой классическим вальсом.

Вопросы задавала 
Ирина ИЛЬИНА

Когда верстался номер, стало из!
вестно, что  Нобелевская премия по
химии в этом году присуждена Дану
Шехтману из Техниона (Технологи!
ческого института Израиля) за откры!
тие  квазикристаллов. Раздались
звонки из информационных агентств
с просьбой получить комментарий
профессора Векилова, как крупней!
шего эксперта в этой области. Вот
что он сообщил корреспондентам по
телефону: "Квазикристаллы ! это
объекты, с периодическим дальним
порядком и симметрией, запрещен!
ной для периодических структур. Как
правило, это металлические сплавы,
но свойства их отличаются от свойств
соответствующих кристаллических и
аморфных металлических фаз. Офи!
циально квазикристаллы были отк!
рыты в ноябре 1984 года ! именно
тогда появилась первая статья. На
самом деле они были открыты в ап!
реле 1982 года, и Шехтману понадо!
билось почти три года, чтобы дока!
зать правоту своего открытия".

«…На десерт подается шоколадная медаль»

В 2010 году между НИТУ
«МИСиС» и чешской компанией
KMC Group было подписано
соглашение о создании Центра
по коммерциализации исследо�
ваний и инноваций МИСиС в го�
роде Остраве. Организация сту�
денческой практики является од�
ним из пунктов плана работ по
этому соглашению.

На вокзале «Острава Свинов»
нас встретили сотрудники компании
KMC Group пани Лесниакова и пан
Людовит, который любезно подвез
нас до места заселения – общежи!
тия Технического Университета
Остравы.

При первом взгляде на город
узнаются знакомые черты. Панель!
ные дома, архитектура, планировка,
названия улиц – все напоминает о
том, что когда!то еще единая Че!
хоcловакия входила в социалисти!
ческий лагерь и ориентировалась
на свого старшего брата – СССР.
Однако теперь Чехия следует обще!
европейскому вектору и всячески
стремится соответствовать высо!
ким требованиям, предъявленным к
стране после вступления в Евросо!
юз. Кругом царят чистота и порядок,
газоны чуть ли не ежедневно
подстригаются, а фасады домов по!
ражают пестротой красок.

Мы были приятно удивлены вы!
соким уровнем сервиса в общежи!
тии Технического Университета го!
рода Остравы и очень хорошей

оснащенностью предоставленных
нам комнат. Вблизи общежития на!
ходится остановка общественного
транспорта, а территория кампуса
расположена рядом с лесопарковой
зоной, что позволило совершать пе!
шие прогулки и пробежки, не выхо!
дя на загазованные улицы города. 

На следующий день мы встрети!
лись с господином Кршетинским,
руководителем компании КМС
Group, по приглашению которого мы
и приехали в Чехию. Пан Кршетинс!
кий поинтересовался проблемати!
кой исследований, которые мы про!
водим в рамках своих КНИРов,
вкратце рассказал о взаимодей!
ствии его компании с МИСиС и вы!
дал нам по восемь тысяч крон (что!
то около  13 600 рублей), чему мы
были несказанно рады. Потом мы
отправились на завод EVRAZ
Vitkovice Steel, где нас встретила
специалист Катерина Ноголова.
Она объяснила правила техники бе!
зопасности и выдала личные про!
пуска. Нас познакомили с директо!
ром завода и провели обзорную экс!
курсию по территории предприятия.

На протяжении следующих че!
тырех недель каждый будний день

мы посещали
различные цеха
Vitkovice Steel.
Средняя продол!
жительность на!
шего пребывания
на заводе была 3!
4 часа, оставшу!
юся часть дня мы
были абсолютно
свободны. Озна!
комление с про!
изводством про!
ходило по плану,
разработанному
специально для
нас директором
сталеплавильно!
го цеха Питером

Томисом. Данный план, с одной
стороны, учитывал наши предпочте!
ния, исходя из тематики КНИРов, а с
другой, позволял посетить все цеха
завода в соответствии с технологи!
ческой последовательностью про!
изводства, начиная с выплавки ста!
ли в конвертере и заканчивая горя!
чим прокатом.

Однако (да простит нас чита!
тель за эту наглость) мы не будем
подробно описывать металлурги!
ческое производство на заводе
EVRAZ Vitkovice Steel. Вместо этого
затронем несомненно более инте!
ресную для студентов тему и рас!
скажем о Технологическом универ!
ситете Остравы, экскурсии по ко!
торому нам организовала компа!
ния KMC Group.

При посещении университета
бросается в глаза мощнейшая ма!
териально!исследовательская ба!
за: установки и стенды для проведе!
ния самых разных опытов и экспе!
риментов по химии, физике, мате!
риаловедению и смежным наукам. 

Налицо также серьезное взаи!
модействие между университетом и
частными компаниями общеевро!
пейского уровня, которые порой са!
ми выступают в роли заказчиков
различного рода исследований. Это
очень важно, так как студенты зани!
маются исследованиями не в отры!
ве от реальности, а решают вполне
конкретные прикладные задачи, ко!
торые при внедрении сразу же при!
носят ощутимый результат. А воз!
можность непосредственно наблю!
дать положительный эффект от
собственной деятельности является
для студентов и аспирантов допол!
нительным стимулом к еще более
глубоким исследованиям и расши!
рению спектра решаемых задач.

В университете ведутся иссле!
дования по множеству направле!
ний. Особое внимание уделяется
изучению проблем энергоэффек!

тивности и разработки новых техно!
логий в сфере энергетики: для этих
целей на территории университета
строится отдельный корпус.

Во время летних каникул студен!
там предлагаются разнообразные
интересные занятия. В числе проче!
го в университете имеется собствен!
ная автомастерская с совершенно
потрясающим оборудованием, где
учащиеся занимаются созданием
автомобилей по уникальным проек!
там, начиная с багги и гоночных кар!
тов и заканчивая электромобилями и
гоночными родстерами.

Теперь немного о культурно!
развлекательной программе. В Ост!
раве существует множество достоп!
римечательностей, и большинство
из них нам удалось посетить. Это и
здание городской ратуши с обзор!
ной вышкой, откуда открывается не!
повторимый вид на город и окрест!
ности, и  величественный собор сла!
вянских апостолов Кирилла и Мефо!
дия, поражающий монументаль!
ностью форм. Хочется сказать и об
улице под названием Стодольни, ко!
торая является гордостью Остравы,
– улице, которая никогда не спит.
Каждый «остравитянин» расскажет
вам о ней множество интересных ис!
торий и посоветует непременно там
побывать. Признаемся, мы не смог!

ли избежать соблазна и посетили
Стодольни. И не пожалели об этом.

К слову сказать, Чехия очень
«удачно» расположена в шенгенс!
кой зоне, что позволило нам прово!
дить выходные с толком и путешест!
вовать по ближайшим странам
Европы. В частности, мы побывали
в Вене, поразившей нас до глубины
души неповторимыми дворцами,
парками и величественными готи!
ческими храмами. 

Скучать нам не приходилось,
всегда было чем заняться и куда схо!
дить, так что время в Остраве текло
очень быстро. Поэтому в день отъез!
да 31 августа нас не покидало ощуще!
ние, что прилетели мы только вчера.

Хотелось бы поблагодарить гос!
подина Кршетински за организацию
нашей стажировки в Чешской Рес!
публике и экскурсионную програм!
му, сотрудников КМС!Group, в част!
ности г!жу Лесниакову, за помощь в
организации практики. Особую бла!
годарность хотелось бы выразить
А.Е. Семину, заместителю заведу!
ющего кафедрой МСиФ, а также
М.К. Косыревой и Н.В. Кривола0
пову, сотрудникам Управления
международной академической мо!
бильности НИТУ «МИСиС».

Виктория ОБУХОВА, 
Федор ЧУЙКОВ

На практику – в Чехию 

Алексей Абрикосов
и принцесса Швеции



Ирина Вячеславовна родилась 3 октября 1911 года в
Москве в семье адвоката Вячеслава Потаповича Гомелина,
где всегда царили любовь к детям и культ знаний. Когда про�
изошла революция, ей было 6 лет.

В страшные годы гражданской войны семье пришлось ски�
таться на чужбине. Не выдержав лишений, умерла мать Ирины.
В 1923 году семья вернулась в Москву. Отцу предложили  долж�
ность юриста Всероссийской сельскохозяйственной выставки,
выделили персональный автомобиль. Жизнь наладилась. Отец
женился на хорошей женщине, которая постаралась заменить
Ирине мать.   

Закончив школу, Ирина хочет стать, как и отец, адвокатом,
но  для  поступления в университет недостает «рабочего про�
исхождения».  И она едет в Архангельск работать на заводе.
Со всей горячностью, свойственной молодости, она   участву�
ет в заводской жизни и становится своей в рабочей среде.

Получив рабочий стаж,  поступает в Архангельский лесо�
технический институт, но внезапная болезнь, едва не стоив�
шая жизни, изменила все планы. Отец увозит дочь в Москву.
Ирина  становится студенткой Архитектурного института.
Учится  у академика  И. В. Жолтовского, авторитет которого
оставался незыблемым для нее в течение всей жизни.   

В 1938 году дома произошел обыск. Нашли переписку от�
ца с сыном, живущим в Голландии. Отец был арестован и рас�
стрелян 3 октября, в день рождения дочери. От отчаяния ее
спасала любимая работа.  А грянувшая вскоре война раздели�
ла жизнь на «до» и «после».  Муж, Владимир Максимович Бес�
каравайный, до войны занимавшийся строительством первой
линии метро, уходит на фронт. Как инженер он «готовит к сда�
че» города перед отступлением наших войск, покидая город
последним.  Ирина в качестве вольнонаемной периодически
сопровождает мужа в командировках.   В 1947 году   по реко�

мендации  академика
Жолтовского  Ирина
Вячеславовна посту�
пает на работу в  инс�
титут Гипровуз, где за�
нимается проектиро�
ванием зданий высших
учебных заведений.
Перечень вузов, над
проектами которых
трудилась И. В. Гоме�
лина, охватывает весь
бывший СССР. Постро�
енные ею здания и сей�
час украшают города
России и бывших со�
юзных республик. 

На торжестве, которое прошло в очень теплой и нефор!
мальной обстановке, звучали поздравления от Союза архитек!
торов России и Москвы, общественных организаций, коллег и
учеников этой удивительной женщины. 

Делегацию МИСиС возглавил президент университета
Ю.С. Карабасов, который сказал много теплых слов в адрес
именинницы. Но самым ярким поздравлением стало выступ!
ление участников художественной самодеятельности
ДК МИСиС. Студенты с задором молодости исполнили в честь
Ирины Вячеславовны настоящую оду. 

Все поздравления были от души, потому что Ирина Вячес!
лавовна – уникальный человек, интересная женщина и про!
фессионал с большой буквы. Член Союза московских архитек!
торов с 1938 года, за 40 лет творческой деятельности она воп!
лотила в жизнь огромное количество проектов, которые всег!
да отличались особым совершенством и изяществом. 
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Ах, какая женщина!

Под руко!
водством зас!
луженного ар!
тиста России,
д и р и ж е р а

Александра Слуцкого музыканты
исполнили фрагменты из цикла
П.И.Чайковского «Времена года» (в
оркестровке А. Гаука) и фанта!
зию «Франческа да Римини». После
концерта Александр Львович
поделился мыслями о культуре
современного слушателя и молодых
талантливых музыкантах. 

0 Вы много гастролируете по
стране и за рубежом. Отличается
ли наш, российский  зритель от
иностранного?

! Вы знаете, зритель везде заме!
чательный, доброжелательный, при!
ветливый, благодарный. Но, высту!
пая перед своими, чувствуешь боль!
шую ответственность, потому что
свой – это свой. Перед своим всегда
испытываешь больше волнения. 

0 Оркестр часто выступает на
сцене ДК МИСиС. Насколько му0
зыкантам комфортно у «техна0
рей»?

! Мы безумно благодарны Дому
культуры МИСиС за то, что он нас при!
нял. Мы здесь репетируем, мы здесь
выступаем, мы здесь чувствуем себя
как дома. Поэтому нас переполняют
всяческие положительные эмоции в
отношении студентов и профессорс!
ко!преподавательского состава.

0 Как Вы оцениваете культуру
современного слушателя?

! Судя по сегодняшнему концер!
ту, я просто в восторге. Может, здесь
акустика такая, но во время концерта
я не слышал ни ходьбы, ни каблуков.

А то, что временами хлопают между
частями произведения ! ничего
страшного, это во всем мире проис!
ходит. Иногда мы объявляем: «Между
частями не аплодировать», но люди
выражают свои эмоции, и у нас это не
вызывает никакого отторжения. 

Когда стоишь на сцене, чувству!
ешь зал. Сегодня я его чувствовал, и
мне это очень понравилось. Когда ты
понимаешь, что не можешь растор!
мошить публику, где!то что!то скри!
пит, где!то мобильные телефоны за!
играют, конечно, это выводит из се!
бя. Но у вас я этого не слышу. 

0 Что Вы можете посоветовать
неискушенным в классической
музыке молодым людям? Как им
развивать вкус?

! Ходить на классические концер!
ты. Часто у нас играют в музейных ау!
диториях – это совершенно уникаль!
ные кладези мировой музыкальной
культуры. Слушать камерную музыку,
старинную, можно и записи.

Я считаю, эта музыка будет нра!
виться всем, даже неискушенным, по!
тому что она привлекает глубиной. К
классике нужно обращаться не просто
«между прочим», как мы иногда слуша!
ем эстраду, попсу и т.д. Эту музыку
нужно именно слушать, сесть, отвлечь!
ся. Начинать, конечно, нужно с попу!
лярной музыки – Бах, Вивальди, Бетхо!
вен, ! она никогда не пройдет мимо. 

0 Вы, как дирижер одного из
лучших оркестров мира, можете
выделить какой0нибудь оркестр?

!  Это то же самое, что выделить
любимого писателя или композито!
ра. Ну разве можно их назвать? 

В мире есть десятка!двадцатка
лучших оркестров, и на Западе, и у

нас. Я считаю, что мой оркестр самый
лучший. Это естественно, потому что
я здесь вырос, я здесь работаю с
1973 года, я мечтал сюда попасть. 

Из замечательных – оркестр Ма!
риинского театра под управлением
Валерия Гергиева (Санкт!Петер!
бург), у нас в Москве под управлени!
ем Владимира Федосеева и Вла0
димира Спивакова, и много других.
Знаменитый Бостонский оркестр,
Чикагский, Баварский, в Осло хоро!
ший оркестр. Иногда к нам приезжа!
ют западные дирижеры. Я 10 лет ра!
ботал и учился в Новосибирске,
встречал там огромное количество
западных дирижеров с мировыми
именами. Так что в этом отношении
я счастливее и богаче других, осо!
бенно молодых, потому что сегодня
они многого не знают и, к сожале!
нию, не узнают.   

0 Что Вы можете сказать о мо0
лодом поколении музыкантов?

! Начну с последних имен: Алек0
сандр Бузлов, наш виолончелист
молодого поколения. Так, как он, сей!
час не играют, ! феноменальный му!
зыкант. Из пианистов я очень люблю
Катю Мечетину – кроме того, что
она очень красивая женщина, она
очень хорошо играет на рояле. Из
скрипачей – питерский музыкант
Сергей Догадин. Братья Почекины
– два отличных скрипача, а папа у них
скрипичных дел мастер, сыновья иг!
рают на его скрипках. Из более стар!
шего поколения – Денис Мацуев,
Николай Луганский… много выдаю!
щихся имен. Наша страна, к счастью,
богата на талантливых людей. Не
пропадем! (смеется)

Беседовала Мария МАЗУРИНА 

Обнаженная натура в «Доме Коммуны»
«Женщина!коммуна» ! произведение IV Московской биеннале

современного искусства – расположилась в «Доме Коммуны», комп!
лексе зданий студенческого общежития НИТУ «МИСиС». 

Это инсталляция размером 20х3,7 метра, которая представляет
собой фигуру обнаженной женщины, насквозь пронизывает
пространство семи этажей пандуса. 

Автор инсталляции – художник, председатель правления центра
современного искусства «М’АРС» Константин Худяков, который, бу!
дучи студентом МАРХИ, прожил в «Доме Коммуны» три года. 

Как сообщает сайт «Творческий союз художников России»
(tcxp.ru), замысел автора состоит в том, чтобы вернуть зрителя на
полвека назад, когда памятник архитектуры был в своем первона!
чальном виде, «по!взрослому» выразить юношеские мечты и позво!
лить зрителю прочувствовать все то, что пережил автор и его совре!
менники в «Доме Коммуны». 

Студенческое общежитие «Дом Коммуны» построено в 1931 году
по проекту архитектора!конструктивиста Ивана Николаева и являет!
ся  памятником архитектуры. Сейчас здесь идет реконструкция. Пер!
вая очередь обновленного общежития может быть введена в
действие уже в 2012 году. 

Соб. инф. 

Чудеса – это просто!
Многие из нас в детстве по�

лучали разные травмы, долго
лежали в четырех стенах скуч�
ной больничной палаты в надеж�
де, что скоро врач в белом хала�
те скажет «Выписывайте!» и ро�
дители заберут тебя домой. 

Чтобы как!то скрасить пребы!
вание детей в НИИ хирургии и
травматологии и зарядить пози!
тивной энергией, активисты из До!
ма культуры и Студенческого сове!

та МИСиС решили сделать для них маленькое чудо: провести развле!
кательную программу и подарить подарки. Правда, замечательно?

14 сентября в три часа дня зал потихоньку заполнялся маленьки!
ми зрителями. Кто!то пришел сам, кому!то помогли. На всех детских
лицах читалось удивление и интерес к предстоящему. Вот звучат
фанфары, и на сцену выходят Бабка!ежка, веселый клоун и прекрас!
ная Роксана. Дети робеют, но это ненадолго, ведь ведущие знают, как
заинтересовать зал: устраивают различные конкурсы, за участие в
которых полагаются призы, показывают фокусы, ведут в гости к золо!
той рыбке на самое морское дно и даже предлагают «полетать» на
большом воздушном шаре! А в конце встречи всех маленьких пациен!
тов в палатах ожидали подарки.

Кирилл БОЙКО

Разговор за кулисами

3 октября в Синей гостиной Центрального Дома Архи�
текторов состоялось чествование Ирины Вячеславовны
Гомелиной,  которой исполнилось 100 лет. По ее проекту
построено здание Московского института стали и сплавов
на Ленинском проспекте. 

Ирина Вячеславовна 
в день своего 1000летия 
с родными и близками

«Здание представляет собой два перпендикулярно
поставленных блока: десятиэтажный – вдоль Ленинского
проспекта – и трехэтажный, аудиторный блок, где располага!
ются вестибюль, актовый зал на 1600 мест, две лекционных
аудитории на 300 мест и библиотека.  Аудиторный блок запад!
ным торцом обращен в глубину участка, восточным выходит
на красную линию застройки, в то время как основной блок
расположен с некоторым отступом от нее, образуя традици!
онный курдонёр (франц. cour d’honneur, буквально –  почет�
ный двор, парадный двор дворца, усадьбы, особняка – ред).

В здании применено смелое для  того времени архитектур!
ное решение: тяжелый 10!этажный корпус поставлен на высо!
кие опоры из  монолитного железобетона,  при этом он эффе!
ктно «интегрирован» в стесненное уличное пространство. 

Центральным ядром здания является открытая по всем
трем этажам лестница с нестандартно решенными подвес!
ными площадками и маршами в исполнении талантливого

конструктора А. Г. Робинова.   Крупная пластика,  характер!
ная для всего здания, имеет отражение и в решении интерь!
еров. Так, в вестибюле висят пространственные конструк!
ции из стального проката, которые используются для креп!
ления светильников, также придающие объему крупный
масштаб. Это остроумное решение было прекрасным выхо!
дом во времена тотального дефицита материалов и изде!
лий, применяющихся в дизайне. Удачно и решение актового
зала, его акустику хвалят знаменитые симфонические орке!
стры. В глубине участка,  в понижающемся к реке Москве
рельефе, стоит компактный трехэтажный объем столовой.
Вход в столовую организован с уровня третьего этажа, соот!
ветствующего первому этажу основного здания, с площад!
ки,  которая служит верхним перекрытием для технологи!
ческих помещений и загрузочных рамп и образует для них
световой дворик».

Материалы предоставлены Ольгой СМИРНОВОЙ

21 сентября Государственный академический симфонический оркестр России имени
Е.Ф. Светланова открыл новый сезон концертов на сцене ДК МИСиС


